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Одним из важных направлений повышения эффективности эксплуатации транспортных средств 
является проблема снижения износа пары трения «барабан—накладка». Добиться снижения износа 
фрикционной пары «барабан—накладка» можно с помощью уменьшения первоначального износа 
пары. Для этой цели отыскивалась микрогеометрия наружной поверхности накладки и внутренней 
поверхности барабана, при которой контактное давление трущейся пары было бы таким, какое фор-
мируется в условиях эксплуатации узла трения к концу периода приработки. Была принята модель 
шероховатой поверхности трения. На первом этапе решалась износоконтактная задача о вдавлива-
нии накладки в поверхность тормозного барабана, затем найдено решение поставленной задачи оп-
тимизации. Найденная оптимальная микрогеометрия поверхности трения обеспечивает повышение 
износостойкости фрикционной пары «барабан—накладка». 
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Abstract 

One of important directions of increasing the operational efficiency of a vehicle is the problem of re-
ducing the wear of a “drum—lining” friction pair. Reducing the wear of the “drum—lining” friction pair 
can be achieved by decrease the initial wear of the pair. For this purpose, the microgeometry of the external 
surface of the lining and the inner surface of the drum was sought, at which the contact pressure of the fric-
tion pair would be the same as that formed under the operating conditions of the friction unit at end of the 
run-in period. The model of a rough friction surface was assumed. At the first stage, the wear-contact prob-
lem of pressing the lining into the surface of the brake drum was solved, then a solution of the optimization 
problem was found. The found microgeometry of the friction surface provides an increase of the wear re-
sistance of the “drum—lining” friction pair. 
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